

La celebración de las glorias navales es una ocasión solemne que congrega año a año a los hermanos de la Nao Santiago

Como es tradición, la Nao fue invitada por la Armada de Chile a la ceremonia cívico militar que se realiza frente al grupo escultórico que recuerda al Capitán Prat y a su heroica tripulación. Un piquete de hermanos liderado por nuestro valeroso Capitán *Euzkaro* asistió al homenaje en la tribuna de honor, colocando una ofrenda floral ante el héroe. Instalados en la tribuna, contemplaron el gallardo desfile de las tropas frente al monumento al héroe.

Posteriormente, la tripulación se reunió en la guarida, a donde llegaron las visitas invitadas y que representaban a la Armada.

En esta oportunidad, asistieron el 2° Comandante de la Guarnición Naval Metropolitana, CF. Ernesto Figueroa, el CF. Fernando *Bichimucha* Rodríguez,



el T1 Phillip Faille W. y el T2 Cristián Silva.

El trazado de rumbo fue dictado por el hermano Carlos *Yucatán el Terrible* Torres, quién con la imaginación literaria que le caracteriza, situó su alocución en un encuentro en Valparaíso con el Capitán Prat y el Almirante Lynch. Su trazado de rumbo fue saludado por los hermanos y visitas a su término en forma muy entusiasta

A continuación, hizo uso de la palabra el T1 Phillip Faille, del Centro de Oficiales de Reserva de la Armada de Santiago a nombre de la Armada.

A una orden del Capitán, el Mayor-domo *Germano* hizo volar a sus mu-

chachos portando bandejas con apetitosos emparedados y pólvoras, viandas de las que los hermanos e invitados dieron buena cuenta en un corto plazo. Las orzas por la Armada no se hicieron esperar, siendo repetidas a viva voz por los hermanos. A una señal del Capitán, el Contramaestre *Toscano* (que lucía orondo su pito de maniobras) endilgó a los hermanos y visitas a la cubierta

2, en donde las mesas estaban preparadas para el condumio correspondiente. Las maniobras de salida de puerto se cumplieron en forma cabal, navegando a la cuadra sin novedad con dos polizones embarcados con la venia del Capitán: el escualo del hermano Laureano *El Cordés* Marcelli y un invitado, don José Miguel Carrera. En el transcurso del zafarrancho, hizo uso de la caña el Capitán Figueroa.

En sus emotivas palabras se refirió a antecedentes desconocidos de la historia del **Capitán Prat** y previos al Combate Glorioso.



En otro momento, el T1 Faille pidió la caña para referirse a su paso por la Armada, a los corsarios y piratas, a las cautivas que agitan sus pañuelos en el muelle despidiendo a sus amores, y a otros aspectos y vivencias

muy emotivas.

El hermano *Tano el Terrible*, en un gesto generoso obsequió al Contramaestre hermano *Toscano*, un pito de maniobras pirateado en quién sabe que combate por el mundo.

El Hermano *Trovador de Oro* acompañado de su guitarra hizo cantar a la tripulación las conocidas y queridas canciones. Se sumaron marchas creadas a voz en cuello por lo presentes.

Como novedad, el Capitán *Euzkaro* ordenó que los hermanos efectuaran orzas libres, lo que fue cumplido prestamente por varios hermanos, entre ellos este modesto *Inquiridor*. Finalmente el Capitán cerró con sus palabras la ocasión e hizo entrega de la espada del Capitán al

Hermano *Yucatán el Terrible* por su trazado de rumbo.

Al término de la celebración, los



hermanos se reunieron en la *Taberna del Olonés* en donde continuaron con sus orzas y canciones.

El miércoles 5 de mayo, se efectuó la entrega de las licencias de buzo autónomo y de patrón deportivo de bahía a quienes aprobaron los respectivos cursos dictados por la escuela de navegación de la Nao Santiago.

Se efectuó la entrega de certificados emitidos por la Armada de Chile, de acuerdo a lo siguiente. Buzos autónomos:

- Hno. Enrique *Toscano Cintolessi*
- Sr. Danilo Radovic
- Muchacho Fernando Loyola
- Hermano Jaime Norambuena (Capitán Nao Quintero)
- Sr. Luis Norambuena
- Sr. Fernando Loyola (Escualo del Muchacho Loyola)
- Fernando Corcione (Escualo del Hno. *Tano el Terrible*)

Patrón Deportivo de Bahía las siguientes personas:

- Muchacho Marco Reveco
- Muchacho Guillermo Namur
- Sra. Gisella Mercado

Al término de esta entrega, se sirvió un condumio a los presentes

Orza a quienes recibieron sus certificados !!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!



HOMENAJES

La casa Chilota invitó para el día 29 de mayo a una celebración muy especial. Ese día se rindió

La Nao Concepción arribó a buen puerto con los resultados de su proyecto *Cimarrón*.

Este proyecto buscaba, mediante el rescate de las numerosas obras pictóricas del Hno. de esa Nao, Robles Acuña, de apodo piratesco *Cimarrón*, efectuarle una ayuda debido a la penosa enfermedad que lo tiene postrado en cama.

El Hno. *Cimarrón* llevó una vida aventurera, siendo parte de ésta legionario, pero por sobre todo, un eximio artista del pincel.

Sus obras se encuentran en numerosos lugares, y la idea era recuperarlas mediante su compra y la posterior venta en la Nao para llegar fondos para el querido hermano.

La Nao Santiago saluda a la hermana Nao de Concepción y a su Capitán *Negro* y los felicita por esta idea que refleja fielmente el espíritu del Octálogo. Al mismo tiempo le hace llegar su plena solidaridad al Hno. *Cimarrón*.

homenaje a nuestro hermano y miembro de esa organización chilota, Maynor *Capitán Guaitecas Braniff* por su destacada trayectoria marinera y chilota. Nuestro hermano es un avezado marino que se inició desde niño, habiéndose empapado con las aguas saladas y frías del océano desde muy temprana edad, acompañando inicialmente a su padre en sus navegaciones por la Isla de Chiloé y por los canales australes y posteriormente, capitaneando diversas embarcaciones.

Nuestro hermano mayor Raúl *Skeeper Sitnisky* fue

Como ya se está haciendo una tradición, el cierre del mes del mar se efectuó en nuestra Nao el 28 de mayo. En esta oportunidad concurren a la Nao destacados directivos de organizaciones culturales y de la historia, para participar en un acto académico programado en conjunto con el Centro de Oficiales de la Reserva Naval de Santiago.

En esa oportunidad, el embajador Sr. Carlos Bustos Díaz dictó una amena e interesante charla sobre el tema **“Tratado de Amistad con la República de Bolivia de 1904”**

El embajador Bustos se desempeñó durante dos años en calidad de Cónsul en Bolivia y conoce muy profundamente el tema y a los bolivianos.

Presentó al Sr. Embajador y charlista, el T1 Phillip Faille del Centro de Oficiales de la Reserva Naval de Santiago. Junto al Capitán *Euzkaro*, en la testera se encontraba el Hermano en Travesía *Federico Jarula Jara*.

homenajeado en el último zafarrancho de la Hermandad de la Costa del Uruguay con una muy especial distinción.

El Capitán General de la cofradía del Uruguay le confirió la condecoración **Corsario Antigüista**, presea que ha sido entregada a contados hermanos tanto de ese litoral como de otros litorales.

El hermano mayor la recibió durante su participación en el Zafarrancho del Cono Sur, con la presencia de un nutrido piquete de hermanos del Litoral de Chile.

Orza por los hermanos distinguidos y homenajeados !!!!!

** LA LISTA DE HERMANOS ACTIVOS: COMPRENDERÁ A TODOS AQUELLOS HERMANOS QUE CONCURRAN REGULARMENTE A LOS ZAFARRANCHOS Y QUE SE ENCUENTREN AL DÍA EN EL PAGO DEL BOTÍN ANUAL QUE FIJA SU NAO **

**(ARTÍCULO 16°, ORDENANZAS Y PROTOCOLOS, HERMANDAD DE LA COSTA DE CHILE, ED. 1995)*

Ministro Carvajal 28, Caleta de Providencia
Ciudad de Santiago

www.naosantiago.hermandadlacosta.cl

Teléfono: 236 0225

Fax: 236 0225

Correo: hermandadlacosta@itn.cl



Víctor Castellano Sanz 5

René Euzkaro Olhaberry 8

César Chungungo Bórquez 11

Muchacho Óscar Agüero 14

CAUTIVAS

María de Vargas 29

CÁMARA POÉTICA

NOTAS

 El 8 de mayo, hermanos de la Nao participaron en la celebración del día de la familia naval dentro de las celebraciones del mes del mar efectuado en las instalaciones de la Quinta Normal.

Un agradable día de participación con las familias con un variado abanico de posibilidades de entretención (perros de carabineros, paracaidistas, entre otros)

Orza por la familia naval !!!!

 En la primera semana de mayo se inició el curso de buceo autónomo dictado por nuestra escuela de navegación con un selecto grupo de alumnos, entre los que se encuentran cautivas de nuestra Nao.

 Otro curso en funcionamiento es el curso de Patrón Deportivo de Bahía, el que cuenta entre sus alumnos a 8 oficiales del Centro de Oficiales de la Reserva Naval de Santiago.

Cada día nuestros cursos despiertan mayor entusiasmo por su calidad tanto en la cantidad de materias consideradas, como en las posibilidades de práctica y de sus instructores.

Orza por nuestra Escuela de Navegación !!!!!!!!!!!!!

Junto con esta edición de **El Santiaguillo**, se entrega un calendario con los cumpleaños. De esta manera, nadie podrá olvidar el cumpleaños de su cautiva (al menos)

 Noticias provenientes del Sur nos informan que la Nao Ancud ha sido reflotada. Lo anterior es obra de nuestro hermano Chilote ave-

ciudadado en esa caleta. El 28 de mayo se efectuó la ceremonia y zafarrancho de reflotamiento, con la asistencia de nuestro Lugarteniente hermano Vulcano y de nuestro Escribano Hermano Corsario Escarlata en representación de la Nao.

Un estruendoso orza por la Nao Ancud y por nuestro hermano Chilote !!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!

DISTINCIÓN DE LA CAPITANÍA NACIONAL

A nuestro hermano Waldo Trovador de Oro Oyarzún le fue otorgado por la Capitanía Nacional, la **Patente de Corso** por sus relevantes méritos en su trayectoria en la cofradía. El Capitán Euzkaro, quién había solicitado en forma reglamentaria este reconocimiento al hermano Trovador de Oro, le hizo entrega de su título en la oportunidad del inicio de su nueva singladura. Esta distinción llena de orgullo a toda la Nao Santiago.

Orza hermano Trovador de Oro !!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!



Hermano Trovador de Oro y su Patente de Corso

HERMANO RAÚL

Eres un buque de cuadernas firmes

De acompasado navegar

No existe temporal que te derrote

En tus amuras remachadas

Al contrario, eres fuerte como un roble

En tu eterno navegar.

Vamos barcos veleros

Vamos fragatas del mar

Vamos barco carbonero

Que allá un faro distante

Nos ilumina con su haz

Vamos barco amigo, hincha tus velas del recuerdo

Que ese faro de allá lejos es la luz de la Hermandad

(Homenaje del Hno. Carlos Yucatán el Terrible Torres al Hermano Mayor Raúl Skeeper Sitenisky en su cumpleaños)



Hermano Mayor Skeeper y su condecoración uruguaya